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Interpellation Storchenegger-Jonschwil / Böhi-Wil / Hartmann-Flawil: 

«Aufhebung der SBB Haltestellen Algetshausen und Schwarzenbach 

 

Die Meldung ‹Aufhebung der SBB-Haltestellen Algetshausen und Schwarzenbach› hat 

aufhorchen lassen. Etwas befremdend war, dass die Bevölkerung diesen Entscheid aus der 

Zeitung erfahren musste. 

 

Die beiden Haltestellen stellen den direkten Anschluss zu den grösseren Orten zwischen Wil 

und St.Gallen sicher. Viele Einwohner von Henau und Algetshausen wählen ihren Wohnort 

aufgrund des Bahnhofes aus, da sie dank dieser ÖV-Infrastruktur ihre Arbeitsstelle schnell 

und sicher erreichen. Ältere Einwohner ohne Auto nutzen den Zug, um zum Arzt oder 

Einkaufen zu gehen oder sie besuchen Bekannte z.B. im Pflegeheim oder Spital. Lehrlinge, 

Schüler und Erwerbstätige erreichen dank den Zugsverbindungen ihren Ausbildungsplatz, die 

Schule oder Kanti, den Arbeitsplatz in St.Gallen, Rorschach, Wil und Zürich. 

 

Die Entwicklungschance des Bahnhofs Schwarzenbach wird schon in der Startphase der in-

dustriellen Überbauung abgewürgt. Gerade jetzt wäre eine gute Anbindung zum öffentlichen 

Verkehr nötig. Die Kantonsstrasse von Schwarzenbach nach Wil vermag das tägliche Ver-

kehrsaufkommen nicht mehr zu schlucken. Lange Autoschlangen stehen täglich vor allem 

mittags und an den Feierabendzeiten vor Wil. Die Postautos können den Fahrplan jeweils 

nicht mehr einhalten. 

 

Ein Umsteigen auf den öffentlichen Verkehr bietet sich darum für Pendler geradezu an. Aus-

serdem ist dieses Umsteigen angesichts der Klimasituation eine Notwendigkeit und muss im 

Interesse von uns allen gefördert werden. Eine zukunftsgerichtete Verkehrsplanung muss die 

ganze Region berücksichtigen, so dass eine wirtschaftliche Entwicklung gesichert bleibt.  

 

Wir bitten die Regierung die folgenden Fragen zu beantworten: 

 

1. Welche Vorstellungen haben der Kanton und die SBB zu den Zugsverbindungen 

zwischen Zürich und St.Gallen? Was ist für die nächsten 10 Jahre geplant? 

2. Wie sieht die Entwicklung der S-Bahn Linie 1 insbesondere zwischen Wil-St.Gallen in 

gleichen Zeitraum aus? Wo liegen die Probleme beim Angebotsausbau? 

3. Welches sind die Gründe, die SBB und Kanton veranlassen, die Schliessung der kleinen 

Bahnhöfe Algetshausen und Schwarzenbach in Betracht zu ziehen? 

4. Beide Bahnhöfe haben für die regionale Situation grosse Wichtigkeit. Für Algetshausen-

Henau ist es der einzige Anschluss zum öffentlichen Verkehr. In Schwarzenbach steht 

der Start zur industriellen Grossüberbauung kurz bevor. Will der Kanton die Zukunft 

dieser beiden Gebiete in der Entwicklung begrenzen?  

5. Welche Alternativen sieht der Kanton, die beiden Gebiete mit den Weilern und Dörfern 

weiterhin in ihrer Entwicklung zu stärken und mit ÖV zu bedienen? 

6. Wann und wie wurden die Gemeindebehörden durch die kantonalen Stellen über die Ab-

sichten zu den Veränderungen in Algetshausen und Schwarzenbach informiert?» 
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